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Tagesordnung der 9. Sitzung  
des 30. Studierendenrates am 09.03.2020 

 
Ort: Hörsaal XIV, Löwengebäude 

Zeit: 18:00 s.t.  
 

TOP 00 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung der Tagesordnung (18:00) 

TOP 01 Angestelltenbelange (18:15) 

   Marketing-Konzept 

TOP 02 Referent*innenbelange (18:30) 

TOP 03 Sprechstunde: AKen und hastuzeit (18:50) 

1. Hastuzeit  

2. AK alv 

3. AK antifa 

4. AK Wohnzimmer 

5. AK Zivilklausel 

6. AK que(e)r_einsteigen 

7. AK Ökologie      

8. AK Studieren mit Kind  

9. AK Protest 

10. AK Inklusion 

11. AK Refugees Welcome 

12. AK Kultur 

13. AK Uni im Kontext 

14. AK kritischer Jurist*innen 

15. AK Internationales 

16. Studierendenradio 

TOP 04 Anträge und Diskussionen (19:30) 

a) Breathe in-Break out! Festival 
b) Move´n´Culture Festival 
c) NachHALLtig 
d) Unisportfest: Activity Day 2020 
e) Studentenreiter CHU Halle 2020 
f) Fashion Revolution Week 
g) Fête de la Musique 

 

TOP 05 Jahresabschlussbericht (21:00) 

TOP 06 Berichte der Sprecher*innen (21:20)

1. Vorsitzende 

2. Finanzen 

3. Soziales 

4. Sitzungsleitung 

5. FSR-Koordination 

 

TOP 07 Sonstiges (21:30) 



Marketingkonzept: Hochschulwahl 2020/21

 

 

Sehr geehrte Mitglieder des Studierendenrates der Martin-Luther-Universität,  
hiermit präsentiere ich Ihnen mein Marketingkonzept für die Hochschulwahl 2020/21. Alle 
im Folgenden formulierten Ideen und Empfehlungen sind lediglich Anregungen, die je 
nach personeller Kapazität und Präferenzen des StuRa angepasst werden können. Ob die 
Umsetzung der einzelnen Elemente des Konzeptes im Nachhinein durch den StuRa selbst 
oder als selbstständige Dienstleistung meinerseits erfolgen, kann diskutiert werden.   
          
Meines Erachtens sollte allem voran die Bedeutung der Hochschulpolitik sowie die 
Vorstellung der Kandidat*innen im Fokus der Aufmerksamkeit stehen. Nur eine stärkere 
Identifikation der Studierenden mit dem Themenkomplex Hochschulpolitik und den 
Positionen der zu Wählenden Kandidat*innen, kann die Wahlbeteiligung effektiv steigern.   

1. Veranstaltungen: 

Um diese Identifikation zu erreichen, lassen sich im Vorfeld der Hochschulwahl 
verschiedene Veranstaltungsformate durchführen, die über die in den letzten Jahren 
durchgeführte Löwenrunde hinausgehen. Um die Kandidat*innen sowie ihre 
Überzeugungen einem breiteren Publikum bekannt zu machen, bieten sich an einem 
öffentlichen Ort durchgeführte und im Internet live gestreamte Diskussionsrunden an. Für 
die Besetzung dieser Diskussionsrunden gibt es verschiedene Formate. 

1. Veranstaltungen                                                                               
2. Social-Media Auftritt                                                                       
3. person-to-person Werbemaßnahmen                               
4. Grafikentwürfe



Gesprächsrunde - Hochschulpolitik in a nutshell:  

In diesem Format treffen sich Mitglieder des aktuellen StuRa, dessen Vorsitzenden und 
Vertreter*innen der Fachschaftsräte zu einem Gesprächsabend. Sie berichten von ihrer 
Arbeit in der aktuellen Legislaturperiode. Dabei könnten bspw. die spannendsten Anträge 
an den StuRa, oder aber die umstrittensten Beschlüsse durch den StuRa des letzten 
Jahres aufgegriffen werden. Wie arbeiten StuRa und Fachschaftsräte zusammen und wann 
gibt es unterschiedliche Interessen? Die Vorsitzenden des StuRa erklären wie sie den 
StuRa nach außen und gegenüber anderen Gremien der Universität vertreten, zu welchen 
Konflikten es dabei kommen kann.  

Diskussionsrunden: 

Dieses Format könnte bspw. aus zwei Diskussionen mit jeweils vier Kandidat*innen 
(Listenplatz 1) der hochschulweiten Wahllisten bestehen. Die Teilnehmenden führen eine 
Diskussion über 2-3 vorher festgelegte Themen mit hochschulpolitischer Relevanz. 
Anschließend folgt eine Schnellfragerunde. In dieser muss jeder Vertreter einen festen 
Fragenkatalog beantworten. Die Fragen und Themen der Diskussionsrunden können im 
Vorfeld von Studierenden eingereicht werden. Die Moderation der Diskussion könnte 
durch Studierende des hochschulnahen Debattierclub klartext e.V. erfolgen. 

Blinddate von Kandidat*innen:  

Kandidat*innen können sich freiwillig zu einem Aufeinandertreffen mit einem ihnen vorher 
unbekannten anderen Kandidat*innen anmelden. Die Kandidat*innen unterschiedlicher 
Wahllisten werden dann zu einem Gespräch zusammengebracht. Es gibt eine Auswahl 
vom Themen, die ebenfalls durch Studierende eingereicht werden können. Zwei zufällig 
von den beiden Kandidat*innen vor Ort gezogene Themen, werden bei dem 
Aufeinandertreffen diskutiert. Keine Vorbereitung, keine Moderation, 30 min. 
Zeitbegrenzung.   

Live-Übertragung & Podcast 

Diese und andere Veranstaltungen können in den Wochen vor der Wahl in den 
Räumlichkeiten des Turm Studios (Am Kaulenberg 6) durchgeführt werden. Die zur Live-
Übertragung auf Facebook oder einem anderen Webauftritt benötigte technische 
Ausstattung sowie das Personal zur Durchführung wird bereitgestellt. Die Tonaufnahmen 
der Diskussion werden aufgezeichnet und hinterher in Form eines Podcast Feeds auf 
einem explizit für die Hochschulwahl eingerichteten Account auf SoundCloud und Spotify 
veröffentlicht.   



2. Social-Media Auftritt:  

Instagram / Facebook 

Neben den klassischen Service-Posts wie Wahlankündigung, Hinweise auf die 
Veranstaltungen, ect. ließen sich zusätzlich folgende Informationen für die Social Media 
Kanäle Facebook und Instagram aufarbeiten:   

- Jede Wahlliste wird in einem separaten Post im Feed des StuRa Instagram / Facebook 
Channels vorgestellt. Dazu wird ein Fragebogen mit 5 einheitlichen Fragen zur 
Verfügung gestellt, den die Vertreter*innen der jeweiligen Listen beantworten können. 
Zusätzlich können sie in 3 Punkten ihre Positionen und Forderungen formulieren, die 
dann ebenfalls in dem Post veröffentlicht werden.  

- Die ersten 5 Listenkandidat*innen der hochschulweiten Listen präsentieren die 
politischen Positionen der Liste in einem kurzen Video.  

- Jeder Wahlkreis der Hochschulwahl wird in einem separatem Post vorgestellt mit den in 
ihm wählbaren Listen, dem Ort des Wahllokals und weiterer wichtiger Informationen.  

- In zwei ca. einminütigen Video-Tutorials wird das Wahlsystem der Hochschulwahl 
anschaulich dargestellt und ein Stimmzettelbogen mit den jeweiligen Wahloptionen 
durchgegangen.   

Podcast 

Neben den Mitschnitten der Diskussionsrunden lassen sich weitere Format für den 
Podcast erstellen. Eine kleine Auswahl:  

- Stimmenfang mit Studierenden auf dem Campus: „Was verstehst du unter 
Hochschulpolitik?“ 

- Inside Hochschulpolitik (Kurzinterviews bei StuRa Sitzung mit aktuellen Mitgliedern)  
- die unterschiedlichen AKs stellen sich vor 
- Kandidat*innenbefragung: „Warum bewirbst du dich um einen Platz im StuRa?  



3. person-to-person Werbemaßnahmen: 

Angeboten wird zudem eine umfangreiche und eigenständig durchgeführte 
Plakatwerbung innerhalb der sozialen Räume der Studierenden, welche folgende Punkte 
umfasst:   

- Bars/ Cafes (u.a. 7Gramm, Roter Horizont, Colonne Morris, 2ZKB, Shabby)  
- Restaurants 
- Bibliotheken 
- Flyer in allen Mensen (incl. Kontakt mit dem Studentenwerk) 
- bei den StuRa Clubtour Partnern prominent auf deren Veranstaltungen 
- Zazie, Puschkino, Oper 
- Swapfiets Schaufenster 
- Unisportzentrum (Lührmann, Weinberg, Selkestraße, Ziegelwiese)  

Für eine direkte Ansprache der Studierenden wird die Einrichtung von regelmäßigen 
Infoständen an jedem Teilcampus empfohlen, an denen sich die Studierenden über die 
Wahl informieren können. Eine Förderung der Interaktionen könnte erreicht werden, 
durch ein Quiz mit Fragen über die Hochschulwahlen bspw. Ort des Wahllokals, 
antretende Wahllisten, zu Wählende Ämter. Bei richtiger Beantwortung der Fragen gäbe 
es eine Belohnung in Form von GiveAways. 







Location Turm Studio: 



























          RADIO SPOT

          0:00-0:02

          Wir hören das Geräusch entweder von einem SCHWIMMBECKEN,
          einem FUSSBALLPLATZ, einem FLUGHAFEN oder einem TENNISPLATZ.

          Das Geräusch wird leiser und wir hören die Stimme eines
          Mannes die über das nun leiser werdende Geräusch spricht.

          0:02-0:06

                              MANN
                    Obwohl wir höchst wahrscheinlich 
                    kein (Schwimmbecken) aufs DACH
                    bauen werden. Würd die
                    warscheinlich aber mit deiner
                    stimmme an der Hochschulwahl am
                    13.05.2020 grösser

          0:07-0:09

          Das Geräusch wird wieder ein bischen lauter während sich
          gleichzeitig fröchliche Musik einfädelt und dsas Geräusch
          nach und nach verstimmen läst. Vor dem Hintergrund dieser
          Musik spricht eine Frau

                              FRAU
                    Der StuRa kann nämlich vieles
                    ermöglichen

          Die Musik verstimmt.

                              FRAU
                    Mehr infor findest du auf
                    www.hochschulwahl.info

          

          

                              



Bericht Sozialref 
 
Lieber Stura, 
 
Ich war Ende Februar gemeinsam mit Konstantin auf Einladung des Vereins „Gemeinsinn stärken“ bei 
einer Vorstellung des Projektes „Quartierpflege“. Die Idee des Projektes ist es, Studierenden für Hilfe 
im Alltag für ältere Menschen günstigen Wohnraum bei der BWG im Quartier Rosengarten 
anzubieten. Konstantin und ich sollten dort die Perspektive der Studierenden auf ein solches Projekt 
darstellen und konnten viele Denkanstöße und Ideen aufzeigen. Der Initiator des Projektes wirkte 
sehr motiviert und es gab gute Diskussionen mit den anwesenden Mieter*innen der BWG. Alles in 
allem halte ich das Projekt für sehr unterstützenswert und würde es begrüßen, wenn der 
Studierendenrat eine grundsätzliche Zusammenarbeit mit dem Trägerverein „Gemeinsinn stärken“ 
beschließt. Mehr Informationen gibt es auf gemeinsinn-stärken.de und Montag auf der Sitzung. 
 
Dann hab ich nur noch eine etwas traurige Nachricht und es fällt mir wider Erwarten schwer, das 
jetzt zu tippen, aber nach einigen schlaflosen Nächten habe ich mich entschlossen, zum April als 
Sozialreferentin zurückzutreten. Hauptsächlich aus gesundheitlichen Gründen. Auch hierzu mehr am 
Montag.  
 
Liebe Grüße, 
 
Patricia  

 



Bericht AK Wohnzimmer        05.03.2020 

Lieber StuRa, 

wie ihr sicherlich mitbekommen habt, gab es eine Abschiedsfeier für unseren ehemaligen 

Öffentlichkeitsreferenten  Martin Lohmann, welche die Vorsitzenden organisierten. Dabei haben wir 

sie als AK unterstützt und während der SPK Sitzung alles aufgebaut. Wir möchten uns an dieser Stelle 

bei den Vorsitzenden für diese gelungene Überraschung bedanken und Martin alles Gute für die 

Zukunft wünschen. 

Natürlich möchten wir auch unsere neue Öffentlichkeitsreferentin Anna an dieser Stelle herzlich 

willkommen heißen und hoffen auf eine gute Zusammenarbeit! 

Solltet ihr sonst noch Fragen oder Wünsche haben, könnt ihr uns gerne jederzeit schreiben.  

Es grüßt 

Euer AKW 

 

Und hier noch ein obligatorisches Mandala ;)  

 



Liebe Alle im StuRa, 

 

wir haben uns am 5.02.20 gemeinsam im Plenum mit den Auswirkungen der 

Haushaltskürzung und unserer Arbeit für das Jahr 2020 befasst. Auch Robin hat uns besucht.  

Obwohl unter uns die vergangene Auseinandersetzung noch immer nachhallt und wir 

enttäuscht und ernüchtert sind (so auch ich persönlich), hatten wir ein sehr langes, engagiertes 

und motiviertes Plenum und haben sogar schon unsere Veranstaltungsideen für die 

Vorlesungsreihe 20/21 zusammentragen können.  

 

Die Veranstaltungsreihe und unsere inter- und transdisziplinäre Bildungsarbeit um den 

Bereich Antidiskriminierung und Vielfalt soll uns auch im kommenden Jahr als Kern unserer 

Arbeit erhalten bleiben. Gleichzeitig war die Planung mit dem neuen Budget eine 

Herausforderung.  

 

In der SPK-Sitzung am 24.02. haben wir bereits über die Folgen der Haushaltkürzung 

berichtet und tun dies auf Wunsch nun auch noch einmal hier in Schriftform. 

 

Es wird uns leider nicht möglich sein, unser Engagement im ursprünglich angesetzten 

Rahmen umzusetzen. Es fehlen uns für Kooperationen und übergreifende Veranstaltungen die 

finanziellen Mittel. 

 

Wir bedauern sehr, dass wir dieses Jahr beim CSD und auch beim IDAHOBIT nur im 

begrenzten Rahmen mitwirken und unser studentisches Engagement zeigen können. Die 

Kombüse Lübe und unser Mitwirken Femi Festival und eine Beteiligung zum 

Frauen*kampftag müssen im diesen Jahr leider entfallen. Auch für eine Veranstaltung zur 

HIV Prävention/ AIDS-Krise, den angedachten Papaya-Workshop und eine große 

Klausurtagung fehlen uns bisher die finanziellen Mittel. In Planung sind nun derzeit trotz 

finanzieller Einschränkungen erst einmal CSD und IDAHOBIT. Auch unsere Webseite ist 

weiterhin in Bearbeitung, damit es fortan nicht mehr zu inhaltlichen Verwirrungen kommt. 

Auch zu dem Tag der Sexistischen Awareness, den die Hochschule veranstaltet und den 

Robin uns weitergab, möchten wir um studentische Perspektiven erweitern und sind dort im 

Planungstreffen dabei. 

 

Auf Seite 2 findet ihr die Planung für das neue Jahr auf Basis des gekürztem Haushalts und 

ein persönliches Anliegen, das ich gern teilen möchte.  

 

Wie immer gilt: Bei Fragen und Anregungen (auch zur kommenden Veranstaltungsreihe 

20/21) seid ihr herzlich eingeladen, euch mit uns auszutauschen. Per Mail an 

hello@queereinsteigen.de oder bei einem persönlichen Besuch im Plenum.  

 

Viele Grüße aus dem AK que(e)r_einsteigen, 

Fabienne 

 

 

mailto:hello@queereinsteigen.de


Planung des Jahres 2020 (auf Basis des gekürzten Haushalts) 
 

a) Veranstaltungsreihe 2021  1750€ (-750 Januar 2020) 

b) Weitere Veranstaltungen 

a. IDAHOBIT     150€ 

b. Kombüse Lübe 

c. Frauen*kampftag 

d. CSD      150€ 

e. HIV-Prävention/Aids-krise 

f. Slipeinlagen Workshop   150€ 

g. Papaya Workshop 

c) Druck, Web, Werbung   300€ 

d) Netzwerkarbeit / Klausurtagung  150€ 

e) Arbeitsmaterial / Literatur   150€ 

 

2700€ 

_______________________________________________________________________ 

Liebe Alle, 

 

Ich habe in der vergangenen SPK Sitzung bereits erzählt, wie uns die Haushaltskürzung und 

insbesondere der zwischenmenschliche Umgang zu den betreffenden StuRa-Sitzungen 

emotional sehr mitgenommen hat. Es hat mich viel Überwindung gekostet in die SPK-Sitzung 

zu kommen und ich bin sehr erleichtert, dass die Sitzung respektvoll und freundlich verlief. 

Ich möchte an dieser Stelle nicht an die ursprüngliche (unglücklich verlaufene) Debatte 

anknüpfen. Gleichzeitig merke ich, dass ich immer noch verunsichert bin und ein wenig 

ängstlich, wenn ich daran denke, wieder in eine StuRa-Sitzung zu kommen. 

 

Es schreibt euch hier gerade eine junge, weiße Frau. Normkonform, ohne Behinderungen, 

ohne Migrationshintergrund. Studentin an einer Universität und damit Teil einer hoch 

privilegierten Bevölkerungsgruppe. Immer wieder, wenn ich mir all diese Privilegien bewusst 

mache, bin ich sehr dankbar. Gleichzeitig werde ich traurig, weil ich weiß, dass nicht allen 

diese Privilegien zuteilwerden und viele Menschen dazu Diskriminierung erfahren. 

 

Es macht mich umso trauriger, dass ich mich in den StuRa-Sitzungen, in einer Gruppe 

ebenfalls hoch privilegierter Menschen, nicht gut aufgehoben und nicht sicher fühlen konnte.  

Ich weiß, dass ich selbst einen Anteil daran trage, wie ich die Sitzungen empfunden habe. Ich 

habe kein dickes Fell, bin sensibel und auch wenn ich versuche Situationen nicht persönlich 

zu nehmen, so nehme ich sie mir doch immer zu Herzen.  

 

Das ist wohl auch der Grund dafür, dass ich euch Allen noch einmal sagen möchte, dass ich 

sehr traurig darüber bin, wie wir miteinander umgegangen sind. Vielleicht ist euch das selbst 

gar nicht bewusst, vielleicht geht es euch aber auch ganz ähnlich, wer weiß. 

An dieser Stelle weiß ich nur, dass ich mir für alle kommenden Sitzungen - und alle 

kommenden Debatten - sehr wünsche, dass wir ein Umfeld schaffen, indem wir einander 

aufrichtig zuhören, einander verstehen (lernen) und uns alle wohl und sicher fühlen. 

 

Das ist mein Wunsch. Das wäre schön. 

Mit persönlichen Grüßen und auf bald, 

Fabienne 



 

 

 

Bericht zur Stura-Sitzung am 09.03.2020  

ausgehend vom AK Uni im Kontext 

AK-Sprecher: Arne Arend 

Mail: kontext@stura.uni-halle.de 

http://www.stura.uni-halle.de/ak-kontext/ 

 

 

 

 

Veröffentlichungen der letzten Tage: 

Der UnderDocs-Podcast im Interview bei Campus Halensis: 

 

 

 https://www.campus-halensis.de/artikel/wissenschaft-zum-anhoren-besuch-bei-den-underdocs/ 

 

 

Folge 20 des UnderDocs-Podcasts: „Eine sehr persönliche Angelegenheit“ 

Teaser: 

Unser Gast Dr. Carina Dorneck hat sich in ihrer Promo-

tion mit den medizinjuristischen und -ethischen Per-

spektiven auf die zahlreichen Entwicklungen der mo-

dernen Fortpflanzungsmedizin von der Samenspende 

über die Leihmutterschaft bis zum Klonen befasst und 

Ideen formuliert, wie der Gesetzgeber aus einer rechts-

wissenschaftlichen Perspektive handeln könnte. 

 

 https://underdocs.org/eine-sehr-persoenliche-angelegenheit/ 

mailto:kontext@stura.uni-halle.de
http://www.stura.uni-halle.de/ak-kontext/
https://www.campus-halensis.de/artikel/wissenschaft-zum-anhoren-besuch-bei-den-underdocs/
https://underdocs.org/eine-sehr-persoenliche-angelegenheit/






























































Bericht der vorsitzenden Sprecher zur StuRa-Sitzung am 09.03.2020 

- SPK-Sitzung am 24.02. durchgeführt sowie vor- und nachbereitet 
- Antrag zur „Fachtagung zum Thema Sexualisierte Diskriminierung und Gewalt an 

Wissenschaftsinstitutionen“ am 04. Und 05. Juni und Statement zu Prof. Baberowski (HU 
Berlin)  für die StuRa-Sitzung vorbereitet 

- Telefoninterview mit MDR AKTUELL zum Thema „Hochschullehrer sehen Meinungsfreiheit an 
Universitäten in Gefahr“ am 14.02. 

- Erneutes Treffen mit dem Gleichstellungsbüro und der Präventionsstelle Diskriminierung und 
sexuelle Belästigung am 18.02. 

- Runden Tisch zum SSR am 18.02. veranstaltet 
- Abschiedsfeier für Martin am 24.02. organisiert (Danke an alle Helfer, insbesondere Melissa!) 
- Besuch der ersten zwei Sitzungen des neuen Wahlteams am 04. und 06.03. 
- Unterstützung Demo Schnellroda am 06.03. 
- Arbeitsvertrag für Anna ausgearbeitet 
- Beschlüsse umgesetzt, Statements auf Webseite und Social Media veröffentlicht (u.a. Demo 

zum Frauentag) 
- diverse externe und Studierendenanfragen beantwortet 
- Umlaufbeschlüsse durchgeführt 
- Tagesgeschäft 
- etc. 

 



Bericht Finanzen        05.03.2020 
 
Tagesgeschäft: 

- Diverse Anfragen per Mail oder in Terminen bearbeitet 
- Buchhaltung 
- Projektabrechnungen bearbeitet 
- Überweisungen getätigt 
- Pflege der finanzrelevanten Beschlussdatenbanken 
- Rechnungen + Mahnungen geschrieben 

Zusätzlich: 
- Jahresabschluss 
- neue Finanzordnung weitergereicht 
- Hilfestellungen für Arbeitskreise bzgl. Rechenschaftsberichten und Abrechnungen 
- Bearbeitung von Lohninformationen und Neueinstellung 
- Kommunikation mit der Lohnbuchhaltung 
- Verträge Wahlausschuss und Wahlleiterin 
- Termin mit der Versicherung 
- Inventarisierungen 
- Hilfestellungen Anträge 
- Verabschiedung Martin 
- Hilfestellung Antragsteller 
- Hilfestellung Arbeitskreise 

 
Haushalt: 
 
Sporttopf: 13.580,00 € 
Projekttopf 1. Halbjahr: 9.184,00 € 
Projekttopf 1. Halbjahr: 11.319,00 € 
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